



# ~開拓・発展・完成~

# 5月第3号

平成27年5月15日

練馬区立開進第四中学校校 長 新 村 紀 昭

# 運動会迫る One for all, All for one.

いよいよ、明後日は運動会です。連休明けから本格的な練習期間に入り、ほぼ毎日よく練習を積んできました。皆さんの中にはけがで思うように参加できなかった人もいると思いますが、17日の本番ではベストを尽くして参加してほしいです。では、先日の朝礼講話を掲載します。

これまでの皆さんの運動会への取り組み 姿勢を観てきて、「One for all, All for one.」という言葉を思い出しました。

皆さんも聞いたことがあるでしょう。この言葉の意味として一般的に伝わっている解釈は「一人はみんなのために、みんなは一人のために」チームプレイの大切さを表す美しい言葉として知られています。

この言葉の語源は、古代ゲルマン人の昔からの言い伝えで、特定の賢人が考えだした標語ではないとか、航海する船の乗組員たちの助け合いに由来するという説があるそうです。そして世界的に有名な小説『三銃士』(1844年フランス アレクサンドル・デュマ作)では銃士たちの友情を表すモットーとされています。そして、スポーツの世界でも、その精神がピタリとくるラグビーでよく使われるようになりました。

ところが、名選手にして元全日本監督、 平尾誠二氏がこの言葉には別の解釈がある と言ったそうです。同氏によれば「ワン・ フォー・オール (一人はみんなのために)」 の訳は正しいが、「オール・フォー・ワン (み んなは一人のために)」の部分は誤訳で「オ ール・フォー・ワン」の「ワン」とは、



運動会予行の様子

「一人」という意味ではなく「勝利」を意味する「Victory」だということです。つまり「一人はみんなのために、みんなは勝利のために」が正しいということです。

どんなに優秀な選手でも、一人でできることには限界がある。しかし、チームになればプラスの力が働いて1人+1人の力が3人、5人の力にもなる。相乗効果(そうじょうこうか)という言葉がありますが、勝利に向けてチーム一丸となる素晴らしさがここにあるということです。

しかし、相乗効果を生み出すには、大切なことがあるのではないでしょうか。語源のところで「船の乗組員たちの助け合いに由来する」という説を紹介しましが、貢化しましがの方と思います。スポープをきたといるのだと思います。スポープをきるとで言えば、選手一人一人がきちんと「勝利」という目的に向かって努力すること。特別の一員として他のメンバーに甘えたの当という。そしていることが必要だというまという。そして、これは日々の学校生活にも言えることでしょう。

私は、学級対抗で練習に取り組んできた 学年種目や全員リレーはもちろんですが、 生徒全員で取り組む入退場の行進や準備体 操、整理体操、さらには校歌斉唱も、開進 第四中学校の全生徒が集団で行う演技だと 思っています。

「One for all, All for one.」一人は みんなのために、みんなはクラスの勝利と 美しい集団演技を完成させるために。ベス トを尽くしてがんばりましょう。

## 運動会の見所!!ぜひ応援してください!

#### 大むかで競走

## 3年C組 安部葉南

3年生の大むかで競走は毎年迫力のある競技です。私たちはそのプレッシャーに負けないように練習を積んできました。練習に慣れていくにつれて、もっと速く走りたいという欲が出てきました。スタートの仕方や足の運び方など、もっとよい案はないのかを皆で考えました。時には言い合いになったり不注意で転んでしまって責められたりしたこともありました。練習がハードになるにつれて逃げ出したくこともありました。また、受験生である3年生は夜遅くまで勉強することが多く、体力が無くなっていく一方でした。大むかで競走をするには、多くの体力と時間を費やします。文章で書いても伝わらないような辛さや疲れもあります。しかし、私たちはむかでのおかげで一回り成長することができました。2週間という短い期間でもできる限りの努力をしました。温かく見守り応援してくれると嬉しいです。

## 蛇の皮むき・全員リレー 2年C組 菅野裕斗

2年生の学年種目「ヘビの皮むき」は最初はどの学級もやり方が分からず戸惑うばかりでしたが、 練習を積むにつれて声出しや先頭にくっついて行くことができるようになりました。どの学級も朝 練から必死でやっているので本番はどこが勝っても不思議はありません。

次に全員リレーです。どの学級も直前までレース展開を考え、走順を変更するなど真剣に取り組みました。練習でも限られた時間の中でアドバイスし合い「勝つ」を目標に練習してきました。運動会に懸ける気持ちは「やるからにはNo1を目指して」です。それに向けて勝つための練習を積んできました。特に学年種目のヘビの皮むきでは「一人はみんなのために、みんなは一人のために」を合言葉にがんばってきました。

# 全員リレー 1年8組 浪江 光

僕は中学生になって初めての運動会で、レベルの高い競技があるので仲間と共に協力し合い、この運動会を成功させたいと思います。見どころは全員リレーでのバトンパスです。練習の時には皆で話し合い、より速くバトンパスができるように工夫しました。他にもたくさんあります。ぜひ見てください。

**保護者の皆様へ** 校舎改築のため、今年度も都立大山高校の校庭を借用しての運動会です。ご不便を おかけしますが、以下の点についてご理解ご協力をお願いします。

- 1 弁当について。傷むのを避けるため、できるだけ保冷剤等の対応をお願いします。当日朝、生徒から預かり高校の屋内に保管します。安全管理上、競技開始後に受付で弁当を預かることはできません。事情がある場合は学校にご相談ください。
- 2 自転車での来校や城北公園、道路等への駐輪は絶対にやめてください。
- 3 会場および周辺は禁煙です。ごみについても各自持ち帰りをお願いします。

### 春の交通安全運動実施中 5月11日(月)~20日(水)

選挙が実施された関係で例年よりも遅い期間となりました。区内では小中学生の自転車による事故が多数報告されています。自転車安全利用五則(車道走行・左側通行・歩行者優先・

安全ルール遵守・ヘルメット着用)を守り、被害者にも加害者にもならないよう気を付けましょう。